



Nr. 4 / 2018 | Woche vom 22. – 28. Januar 2018



### ***MONTAG, 22. JANUAR 2018***

Meine Woche beginnt mit Schreibtischarbeit. Mittags fahre ich nach Itzehoe. Ich bin als Mitglied in die Synode des Kirchenkreises Rantzeau-Münsterdorf berufen worden und treffe heute Propst Dr. Thomas Bergemann zu einem Vorgespräch.

Am späten Nachmittag besuche ich den Seestermüher Bürgermeister Thorsten Rockel. Er informiert mich über die Situation in seiner Gemeinde, insbesondere die Neueinrichtung einer Krippengruppe. Sorgen macht den Menschen in der Elbmarsch der geplante Bau einer riesigen Müllverbrennungsanlage auf der anderen Elbseite. Von Umweltminister Robert Habeck gibt es in dieser Angelegenheit bisher keinerlei Unterstützung.

Am Abend bereitet der Elmshorner SPD-Ortsvereinsvorstand die Kommunalwahl vor.

### ***DIENSTAG, 23. JANUAR 2018***

Die erste Landtagswoche des Jahres steht bevor - also heißt es Koffer packen und auf nach Kiel!

Bevor es zum Neujahrsempfang von Partei und Fraktion geht, darf ich in der „Förderunde“ des Offenen Kanals die Position der Fraktion zur Einigung des Landes mit den Kommunalen Spitzenverbänden vertreten.

Gast auf dem Neujahrsempfang ist der neue SPD-Generalsekretär Lars Klingbeil.

### ***MITTWOCH, 24. JANUAR 2018***

Die Landtagssitzung beginnt mit der Regierungserklärung des Ministerpräsidenten zum Thema Kommunal Finanzen. Daniel Günther lobt die Einigung in den höchsten Tönen – [beim näheren Hinsehen bleibt davon aber nicht viel übrig](#).

Am Nachmittag diskutieren wir über die Förderung der E-Mobilität und die Gesundheitsgefahr durch das Rauchen von Wasserpfeifen, so genannter Shishas. Auf Antrag der SPD berichtet Wirtschaftsminister Bernd Buchholz (er ist für Gaststätten zuständig), dass er mit einem landesweiten Erlass den Gesundheitsschutz in den so genannten Shisha-Bars verbessern will. Gut!

Zwischendurch gehe ich zur Demonstration der Berufsfeuerwehren. Vor dem Landeshaus fordern sie eine [Erhöhung der Erschwerniszulage](#) - die Landesregierung hat sie bisher nämlich nicht einbezogen. Diese Forderung unterstütze ich ausdrücklich! Zum Abschluss des Tages geht es zum so genannten „Resteessen“ ins Finanzministerium. Eine langjährige Tradition - die Finanzpolitiker\*innen aller Fraktionen treffen sich nach Abschluss des Haushaltsjahres in kleiner, gemütlicher Runde.

Klar, dass ich auf dem Rückweg ins Hotel noch einmal bei der Feuerwehr vorbeischaue – die Mahnwache dauert 24 Stunden!

## ***DONNERSTAG, 25. JANUAR 2018***

Der zweite Plenartag startet mit einer Debatte über unseren [Antrag zum Kommunalen Wohnungsbau](#). Außerdem rede ich - in Vertretung für Martin Habersaat, der gerade Vater geworden ist - zur [Gebührenfreiheit für Öffentliche Bibliotheken](#).

Am Nachmittag wird es richtig eklig: Die AfD beginnt die Debatte über Infos über Schwangerschaftsabbrüche im Internet mit einem Nazi-Vergleich... Das höre ich mir nicht an!

Anschließend hat der Unternehmerverband Unterelbe-Westküste zum Parlamentarier-Abend eingeladen. Nach dem einführenden Vortag und dem traditionellen Rübenmus-Essen ergeben sich an den Tischen noch viele interessante Gespräche und neue Kontakte.

## ***FREITAG, 26. JANUAR 2018***

Am letzten Tag der Landtagssitzung stehen nur zwei Punkte auf der Tagesordnung. Zunächst informiert Umweltminister Robert Habeck über die Maßnahmen gegen die Afrikanische Schweinepest. Anschließend scheidet die AfD mit ihrer Forderung, das deutsch-türkische Sozialversicherungsabkommen von 1964 zu kündigen.

Im Anschluss hat Landtagspräsident Klaus Schlie zur offiziellen Gedenkstunde für die Opfer des Nationalsozialismus eingeladen – eine bewegende Veranstaltung.

## ***SAMSTAG, 27. JANUAR 2018***

Heute kann ich ausschlafen, und das tue ich auch ausgiebig!

Danach werden schnell die Wochenendkäufe erledigt, bevor es zur Mitgliederversammlung der Elmshorner SPD geht.

Wir wollen heute die Kandidat\*innen für die Kommunalwahl aufstellen. Dafür hat der Ortsvorstand das Vorschlagsrecht, und als Vorsitzende bringe ich die Vorschläge ein. Die Versammlung wählt alle Kandidat\*innen mit großer Mehrheit – ein guter Auftakt für den Wahlkampf!

## ***SONNTAG, 28. JANUAR 2018***

Frauenempfang im Elmshorner Rathaus - wie immer am letzten Sonntag im Januar! Heute geht es um „Frauen in der Kunst“. Gastrednerin ist die Hamburger Historikerin Dr. Katrin Schmersahl, die den Lebensweg europäischer Malerinnen der Moderne nachzeichnet.



V.I.S.D.P.  
BEATE RAUDIES, MDL  
25336 ELMSHORN  
EMAIL: B.RAUDIES@SPD-ELMSHORN.DE  
WWW.BEATE-RAUDIES.DE

